

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Penilaian merupakan salah satu komponen terpenting pada suatu proses pembelajaran, yang berfungsi sebagai alat ukur untuk menentukan ketercapaian kompetensi atau keberhasilan peserta didik dalam proses pembelajaran. Penilaian juga dapat diartikan sebagai pengumpulan data dan informasi secara sistematis untuk mengetahui sejauh mana peserta didik telah mencapai tujuan pembelajaran. Penilaian dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui pencapaian hasil belajar mahasiswa sehingga dapat meningkatkan kualitas pembelajaran (Zainal, 2013, Hlm. 6). Didalam proses penilaian diperlukan suatu perangkat alat penilaian.

Alat penilaian merupakan segala sesuatu yang dapat digunakan dalam rangka mencapai suatu tujuan begitu juga dalam suatu pembelajaran perlu dibuat alat penilaian untuk melihat keberhasilan peserta didik dalam proses pembelajaran, Alat penilaian dibuat berdasarkan tujuan pembelajaran, agar hasil yang diperoleh dari penilaian dapat dijadikan balikan (*feed-back*) bagi guru atau tenaga pendidik untuk memperbaiki dan menyempurnakan program dalam kegiatan pembelajaran (Zainal Arifin, 2013, hlm.2). Alat penilaian yang dibuat berisi kriteria dan indikator penilaian yang sesuai dengan tujuan pembelajaran. Alat penilaian yang digunakan untuk menilai kualitas proses dan produk yang dibuat peserta didik adalah alat penilaian teknik nontes berupa rubrik penilaian yang dapat digunakan untuk menilai kualitas proses dan produk dari hasil belajar belahan manset kemeja.

Belahan Manset (*sleeve placket*) adalah belahan yang terdapat pada lengan panjang baik busana wanita maupun pria yang berfungsi untuk memudahkan memasukkan dan mengeluarkan lengan kemeja. Selain itu belahan manset juga berfungsi untuk hiasan atau variasi pada lengan panjang yang dilengkapi dengan kancing atau penutup belahan. Belahan manset merupakan salah satu *center of interest* karena memiliki bentuk yang khas yaitu memanjang vertikal dan

letaknya yang baku terletak di bagian bawah lengan yang akan diselesaikan dengan manset (*cuff*).

Belahan manset pada kemeja merupakan bagian dari kemeja yang proses pembuatannya memiliki beberapa tahapan dengan teknik jahit yang memerlukan ketepatan dalam menentukan letak posisi dan ukuran serta ketelitian dan kerapihan dalam teknik dan penyelesaian jahitan. Ada beberapa jenis belahan manset yang masing-masing jenis memiliki karakteristik dan penyelesaian yang berbeda. Belahan manset kemeja yang bagus dan berkualitas tinggi dapat dilihat dari letak posisi belahan manset, bentuk dan ukuran belahan manset, interfacing belahan manset, teknik jahit belahan manset serta penyelesaian belahan manset dengan menggunakan manset.

Belahan manset kemeja salah satu bagian dari materi kuliah Busana Pria pada Program Studi Pendidikan Tata Busana Departemen Pendidikan Kesejahteraan Keluarga Fakultas Pendidikan Teknologi dan Kejuruan Universitas Pendidikan Indonesia. Dari studi pendahuluan yang peneliti lakukan pada mata kuliah Busana Pria belum ada alat penilaian untuk belahan manset yang baku dan terdokumentasi, maka dari itu perlu di desain suatu alat penilaian untuk menilai belahan manset.

Uraian latar belakang penelitian tersebut mendorong penulis untuk melakukan penelitian mengenai, “Alat Penilaian Belahan Manset Kemeja” dengan kriteria penilaian yang lebih terperinci dan terukur sehingga dapat dijadikan acuan dalam menilai hasil belajar mahasiswa Prodi Pendidikan Tata Busana Departemen Pendidikan Kesejahteraan Keluarga Universitas Pendidikan Indonesia.

B. Rumusan Masalah Penelitian

Rumusan masalah dalam penelitian ini akan diawali dengan penjelasan tentang identifikasi masalah. Identifikasi masalah dalam penelitian ini, yaitu :

1. Penilaian pembelajaran merupakan salah satu komponen terpenting pada suatu proses pembelajaran, yang berfungsi sebagai alat ukur untuk menentukan ketercapaian kompetensi atau keberhasilan peserta didik dalam proses pembelajaran.

2. Belahan manset merupakan salah satu bagian kecil dari kemeja yang memerlukan ketepatan dalam menentukan posisi dan ukuran serta ketelitian dan kerapihan dalam teknik dan penyelesaian jahitan.

Berdasarkan identifikasi masalah di atas, maka penulis merumuskan masalah penelitian sebagai berikut: “Bagaimana Alat Penilaian Belahan Manset Kemeja?”

C. Tujuan Penelitian

Tujuan umum dalam penelitian ini adalah Menghasilkan Alat Penilaian Belahan Manset Kemeja. Tujuan umum tersebut dapat diuraikan menjadi tujuan khusus, tujuan khusus dalam penelitian ini yaitu :

1. Mengidentifikasi materi dan alat penilaian pembuatan belahan manset kemeja.
2. Membuat desain alat penilaian belahan manset kemeja.
3. Melakukan validasi oleh ahli materi dan ahli evaluasi.
4. Menganalisis hasil validasi dan revisi alat penilaian belahan manset kemeja.

D. Manfaat Penelitian

Manfaat dari penelitian Alat Penilaian Belahan Manset Kemeja adalah :

1. Dilihat dari segi teoritis penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan bagi penulis dan pengembangan ilmu dalam membuat alat penilaian pembelajaran yang berkualitas sesuai dengan kriteria yang telah ditentukan, khususnya dalam membuat alat penilaian belahan manset kemeja.
2. Dilihat dari segi praktis yaitu alat penilaian berupa rubrik penilaian dapat digunakan dan bermanfaat untuk menilai belahan manset kemeja oleh pengguna dan pengambil kebijakan.

E. Struktur Organisasi Skripsi

Struktur organisasi dalam penelitian yang berjudul “Alat Penilaian Belahan Manset Kemeja”, terdiri dari lima bab, yaitu : Bab I pendahuluan menguraikan latar belakang masalah, rumusan masalah penelitian, tujuan penelitian, manfaat

penelitian serta struktur organisasi skripsi. Bab II kajian pustaka, yang meliputi alat penilaian, belahan manset dan manset, model-model belahan manset, model-model manset, interfacing belahan manset, teknik jahit belahan manset, teknik jahit manset serta rubrik penilaian. Bab III Metodologi Penelitian mengurai tentang desain penelitian, partisipan dan tempat penelitian, instrumen penelitian, prosedur penelitian dan analisis data. Bab IV Hasil penelitian, berisi tentang temuan dan pembahasan hasil penelitian. Bab V simpulan dan rekomendasi.